

副部長 久保弥寿志
 横塚 千明
 編集委員 高橋 克実
 委員長 高橋 健一
 副委員長 長小 美雄
 小林 高士
 皆川 由郎
 岸 多
 本 由紀



https://gunmariyou.com/

2025年(令和7年)3月31日

発行 群馬県理容生活衛生同業組合
 理事長 山口 幸一
 編集 教育広報部長 信澤 健生
 印刷 上武印刷株式会社

群馬県理容生活衛生同業組合 新春祝賀会を開催

令和7年「新春祝賀会」
 群馬県理容生活衛生同業組合・学校法人 群馬理容学園



挨拶する山口理事長

1月20日(月)ロイヤルチェスター前橋において、群馬県理容組合並びに群馬県理容学校合同の新春祝賀会が開催された。国会議員、県知事、県議会議員をはじめ、多くの来賓を迎え、盛大に行われた。開会にあたり、信澤健生副理事長が挨拶し「蛇年は変化の年。組合も学校も、良い未来のために変化していく年となりますように」と述べた。

続いて、主催者である山口幸一理事長が挨拶を行った。「令和6年には能登半島地震や豪雨災害による甚大な被害が発生し、さらに物価高の影響で業界全体の経営環境も厳しさを増している。そのような状況の中で、組合は令和6年のテーマとして『価値観を上げる』ことを掲げ、施策を実施してきた」と述べた。

さらに「価値観」とは、自分にとって価値を感じるものや考え方の基準のこと。人によって異なるが、理容業界においては、お客様がサロンに対して価値を感じていただくことが重要である。『なかなか予約が取れない』『どうしてもこの店に行きたい』と思われるサロンは、次第にその価値を高め、やがてブランドとなる。令和7年に向けて、組合自体がブランドとなることを目指し、組合員が『組合はブランドである』と認識できるように施策を展開し、サロンの繁盛に貢献していきたい」と語った。

その後、来賓を代表し、山本一太郎群馬県知事、清水真人参議院議員、尾身朝子前衆議院議員より祝辞が述べられ、狩野浩志県議会議員の音頭で乾杯が行われ、祝宴が始まった。



山本知事

さらに、公務の都合により遅れて到着した中曽根康隆衆議院議員(組合顧問)、小淵優子衆議院議員からも祝辞が贈られ、盛会のうち祝賀会は幕を閉じた。

1月30日(木)群馬県J Aビルにおいて第67回群馬県理容生活衛生業者大会の表彰式が開催された。この大会は、標準営業約款制度の普及・促進をはじめ、営業技術の向上、後継者育成事業、活動推進月間の広報などに尽力した個人や団体を称えるもので、理美容業、クリーニンング業、飲食業など各業種から受賞者が選ばれた。



橋本氏

群馬県知事表彰
 橋本 哲夫(伊勢崎)

群馬県理容組合からは5名がその功績を認められ、各賞を受賞した。群馬県理容組合の受賞者は次の通り。



藤井氏

遠藤氏

今泉氏

生方氏

群馬県生活衛生同業組合連合会長表彰
 生方 康弘(前橋)
 今泉 哲雄(桐生)
 遠藤 和洋(太田)
 藤井 哲也(渋川)

第67回群馬県生活衛生業者大会開催 県理容組合から5名が表彰



小淵議員

中曽根議員

組合店の新たな収益機会 「ノファメディカル」との提携開始

群馬県理容生活衛生同業組合では、組合員の事業発展を支援するため、オンライン診療治療サービス「ノファメディカル」との提携を開始した。本提携は、組合員店舗が顧客に対し、ノファメディカル提携クリニックを紹介することで、新たな収益機会を提供するものである。治療内容にはAGA、ED、医療ダイエット、女性用ピル、美容内服など様々である。

近年、男性型脱毛症(A/GA)に悩む方が増加傾向にあり、その治療ニーズは高まるばかりだ。しかし、専門クリニックへの通院は時間的、精神的な負担が大きく、治療を諦めてしまう方も少なくない。このような状況下、手軽に利用できるオンライン診療治療サービス「ノファメディカル」が注目されている。

組合員の皆様が得られるメリット
 1 新たな収益源の確保：会員店舗は顧客に「ノファメディカル」を紹介し、顧客が治療薬を購入することで紹介料を得ることができ、継続利用する顧客が多いほど、安定した収入に繋がる。

顧客が得られるメリット
 1 安心・安全な治療：提携クリニックによるオンライン診療により、安全な治療薬を購入できる。
 2 プライバシーの保護：オンライン診療であるため、デリケートな悩みも相談しやすい環境である。
 3 お得な特典：会員店舗からの紹介であれば、診察・送料が無料、初回1ヶ月分の治療薬も無料で提供される。

万一の場合に備えて**5共済制度**で安心を...

火災共済
火事や自然災害で被害にあったときに

療養補償共済
病気やケガで仕事ができなくなったときに

団体生命共済
いざというときのお守りに

年金共済
豊かな老後のために

賠償責任補償共済
お客さまと理容店のためのきめ細やかな補償

※詳しい内容については、パンフレット等で確認ください。

全国理容生活衛生同業組合連合会

群馬県最低賃金

1時間
985円

令和6年
10月4日より

各支部で「儲かるための○○」開催される

令和6年度、組合は「組合員に必要とされる理容組合に」をテーマとし、まずは「儲かる業：売れるメニュー作りセミナー」を実施した。県では「価値観を上げるためのセミナー」を令和6年11月に前橋で開催(208号参照)、各支部では「儲かるための○○講習」として、この半年の間に行った。

儲かるための経営講習(8支部)

令和6年11月11日(月)メガネのイタガキ文化ホール伊勢崎で、県講師の岸由郎氏による「儲かるための経営講習」が開催され、参加者72名が儲かる組合店を増やすための具体的なアプローチについて学んだ。

売上向上には「客単価」と「来客数」の増加が重要であり、客単価アップには適正価格設定や独自技術の提供、付加価値の向上、関連商品の提案が効果的とされた。一方、来客数増加には紹介客の増加、SNSや集客サイト「ヘアナビ」を活用し、認知度を高める。さらに、サービスの質が高すぎて利益にならない問題には、工程の見直しや接客技法の活用が有効とされ、時間的余裕を生み、商品提案をしやすくなると指摘。また、現金以外の決済方法導入や顧客との関係強化がビジネス成功に繋がると感じた。

(伊勢崎 松島 雄二)
令和6年11月11日(月)大和淳人県講師を招き、高崎市総合福祉センターで開催された経営講習会には、



前橋支部での経営セミナー

44名の参加者が集まった。「言葉が発すること」「言葉をお届けすること」「言葉を受け止めてもらうこと」という、人と人とのコミュニケーションにおける本質的な課題を取り上げられ、言葉を通じて意思疎通の難しさ、その重要性について考えさせられる機会となった。

(高崎 松澤 君枝)
令和6年9月9日(月)田村哲也県講師が、生産性向上や売上を上げる接客、決済方法などを解説した。また、高齢化社会における理容店の地域サポーターとしての役割や、認知症への理解を深める重要性にも触れ、各店舗の価値向上と売上増加を期待できる内容だった。

(前橋 遠山 昇)

儲かるためのぐんまエステ講習(3支部)

令和6年12月9日(月)東吾妻町の麻の里会館において「儲かるためのセミナー」が開催された。講師には県講師の岸由郎氏を招き、参加者は客単価を上げるための具体的な手法として「クイックエステ」と「眉毛サロン」に関する講習を受けた。

クイックエステでは、各サロンで展開されているメニューが紹介され、組合から販売されている商材を使用することで、参加者の関心を集めた。

また、眉毛サロンでは、理想的な眉毛のラインを決めるために白のアイブロウペンシルを用いる技術が披露され、特に眉毛が短い方

2月10日(月)館林市郷谷公民館で、邑楽支部講習会が開催された。講師には県講師の田村哲也氏を招き、アイロンを用いたふんわり柔らかい仕上がりのアイロンパーマ技術について、モデル2名を丁寧な技術で実演披露した。

田村氏は講習の中で、今後の社会において週休三日制が普及する可能性に触れ「理容業界でも完全週休二日制の導入が必要であること」や「働きやすい環境を整えなければ、若い人材が定着しにくくなる」との見解を示した。

今回の講習会では12名の

儲かるためのアイロンパーマ(1支部)

参加となったが、講師の分かりやすい説明により技術だけでなく、働き方についても考えさせられる機会となった。

(邑楽 長谷川 肇)



技術を魅せる田村講師



眉の設計をする岸講師

太田支部

1月13日(月)茨城の魅力を感じるバス旅行に29名が参加。最初に訪れたのはアサヒビールパードライミュージウムで、ビールの製造過程や歴史を学び、広大な工場見学を楽しんだ。超没入体験コーナーでは、発酵や出荷の仕組みを五感で体験した。そして、皆楽しみにしていた出来立てビールの試飲。自分で注いだ出来立てのビールの味わいは格別の美味しさだった。

次は昼食とお土産を兼ねた道の駅常総。テレビで紹介され混雑していたが、海鮮やキッチンカー、名産品を堪能できた。最後の目的地はつくばエキスポセンターで、エキスポ85の展示を楽しみ、科学の不思議に触れた。また、プラネタリウムでは星空の物語に癒され、夢見心地で鑑賞した。帰りのバスでは黄昏時の富士山も遠くに見え、感動しながら家路に着いた。

(太田 小林 美雄)

初春の支部旅行

2月3日(月)4日(火)碓氷理容師会による秩父・長瀬への一泊旅行が開催された。12名の参加者が集合し3台の車に分乗して長瀬へ出発。

最初の目的地は「豆腐処梅田屋」。出来立て豆腐を使ったランチを楽しみ、その繊細な味わいに舌鼓を打った。食後はライン下りのこたつ舟へ。豆炭あんかで足を温めながら、船頭の案内とともに石畳の景観を巡る趣深い体験となった。

その後、この日の宿「ナチュラルファームステイ農園ホテル」へ。ホテルは秩父の街を見下ろすオーシャンで、食事や温泉からの眺めが素晴らしかった。夕食には農園産の新鮮



アサヒビール茨城工場にて

碓氷支部

品を堪能できた。最後の目的地はつくばエキスポセンターで、エキスポ85の展示を楽しみ、科学の不思議に触れた。また、プラネタリウムでは星空の物語に癒され、夢見心地で鑑賞した。帰りのバスでは黄昏時の富士山も遠くに見え、感動しながら家路に着いた。

(太田 小林 美雄)



いざ！ぼかぼかこたつ舟へ

開業・改装、椅子の買替・追加をご検討のサロン様へ

RENTAL SERVICE

設備投資をもっと自由に！ 選択肢がいろいろ

イノーヴァEX
月々9,000円～(税抜)

レジェンドII
月々11,900円～(税抜)

ルアール
月々12,000円～(税抜)

その他レンタル対応チェアあり!!

レンタルサービスに関する情報はこちら

友だち追加で最新＆お得な情報をGET!!
タカラベルモント for Salon
LINE公式アカウント

北関東/宇都宮市下栗町2917番地18 TEL.028-632-0431

あなたに合った“あなたの保険”

その人のニーズに合わせた保険をご提案

株式会社インターアクトコンサルティング

前橋市小相木町1-6-6 TEL 027(255)5511 FAX 027(255)5522

ちゃんと応える医療保険(EVER)5日未満の入院給付金を一律5日分支給。入院前後の通院給付や日帰り手術も保障します。

県内全域 ☎0120-30-5160 ☎027-288-2938

ご説明にお伺い致します。お気軽にお電話下さい。

募集代理店
株式会社 安藤ライフサービス
〒370-2111 高崎市吉井町小串125
☎0120-30-5160

中学校で理容師の職業体験

技術の奥深さを実感

前橋市立明中学校で2月10日(月)、同木瀬中学校で2月21日(金)「青少年と未来をつなぐ教室」として理容師の仕事を紹介する職業体験が行われた。講師として、信澤健生前橋理容師会会長と館野太郎前橋理容師会会長の2名が訪れ、明中学校1年生の生徒19名、木瀬中学1年生の生徒32名を対象に講演と実技体験を実施した。

講演では、理容師と美容師の違いや、理容師になるための道のりについて説明があった。専門学校があること、国家資格が必要であることなどが詳しく語られた。

続いて、マネキンを使用した実技体験が行われ、生徒たちは普段の授業で使う工作用のハサミと、理容師が使うカットシザーの切れ味の違いを実際に試したほか、バリカンを使った刈り込みにも挑戦。普段使うハサミとは異なるプロ用のハサミの刃先の鋭さや、意外なほど高価な道具に驚く声が上がった。



中学生が夢中になってカット体験

実際にバリカンを手にした生徒は「思ったよりも力加減が難しく、まっすぐに刈るのが大変だった」と感想を語った。また、理容師の技術が単に髪を切るだけでなく、細かい調整や仕上げの技術が求められることを知り、その奥深さを実感する場面も見られた。

最後の質疑応答では「理容師を目指したきっかけは？」、「髪の手入れのコツは？」といった質問が次々と飛び出し、生徒たちは真剣な表情で講師の話に耳を傾けていた。

このような職業体験を通じて、理容業界の魅力を外部に発信し続けることで理解が深まり、将来、理容師を志す若者が増えることが期待される。

県内の理容師の間では、一枚刃シザーに代わり、二枚刃の「ソリラーク」を導入する動きが広がっている。従来のシェービングでは、ひげが濃く血が吹きやすい人や、肌が敏感な人に対して負担が大きいケースがあったが、二枚刃を使用することで「痛みがなく、気持ちがいい」との声が増えている。さらに、剃



シェービングが格段に楽になる

もつと早く使っていれば良かった

事業部取扱商品 ソリラーク

確氷支部 茂木 初代

理容サロンにおいてシェービングは、お客様に癒しを提供する重要なメニューのひとつだ。しかし、一部では「顔剃りをすると肌が痛くなる」「肌荒れが気になる」といった声もあり、施術に課題を感じる理容師も少なくない。こうした中、肌への負担を軽減するシェービング技術の導入が進んでいる。

また、肌への優しさから女性の顔剃りや産毛剃りにも適しており、施術の幅が広がっている。ある理容師は「もつと早く導入していればよかった」と話し、シェービング技術の向上に手応えを感じている様子

このように、理容師の技術向上やサービスの充実が期待される。

近年、男性の美意識の高まりを背景に、理容業界のサービスも多様化されている。各支部で開催されている「眉毛・ひげを整えるw ith エステ」講習会では、眉毛やひげの整え方、エステ技術などを学ぶ機会が提供されており、理容師たちは新たなサービスの可能性を模索している。

また、理容の専門技術を生かしたヘアケア商品も注目を集めている。特に「4 LINE シリーズ」は、理容の独自性を生かした商品として高い評価を受けており、理容師たちの関心も高まっている。

講師会活動報告

令和6年12月16日(月)前橋支部の川野明講師の店舗において、県講師が集まり、技術向上を目指した勉強会が開催された。

この日行われたのは、全理連中央講師4名(齊藤操氏、石井亮氏、飯島克昌氏、宮脇宏典氏)による「縮毛矯正」「コールドパーマ」「ヘアカラー」「ケミカル」の各分野を同時進行で学ぶという内容だ。

今回の勉強会で特に注目を集めたのが、事業部で新たに取り扱い始めた商品「S・S・Tミスト」の実践的な活用法だ。このS・S・Tミストの最大の特徴は「トステア」と呼ばれる形状記憶成分を含んでいる点にある。この成分は、アイロンやドライヤーの熱反応

により、毛髪のうねりやねじれを整え、しなやかさと弾力をもたらし、縮毛矯正をするほどではないが、くせ毛のまとまりが出て髪が落ちつく。その他にもCMCなどのトリートメント成分が豊富に含まれており、縮毛矯正やカラーリング、アイロンパーマなどの前処理やドライヤーセットなどで使用することで、これまで以上に質感を高めることが可能となる。

当日は3名のモデルを使った実演も行われ、新商品を活用した仕上がりやデザインと質感の良さに講師たちから驚きの声が上がった。

モデルたちからも「髪の毛の触り心地が全く違う」「仕上がりのツヤ感が格段に良い」といった感想が聞かれた。

さらにS・S・Tミストは現在、全国で売れすぎて生産が追いつかない状況にあるという。入手を希望する理美容師からの注文が殺到しており、注目の高さが増えている。

注文は各支部の支部長、事業部長に問い合わせたいかどうか、各講習会の会場にて販売を行っている。

(講師会 岸 由郎)



中央講師から学ぶ県講師

県講師会 講師紹介

今年度より講師を務めさせていただくことになりました。高崎支部の岸由郎と申します。まだまだ自分自身学ぶ事ばかりですが、皆様と一緒に成長していければと思っております。

お店ではスタッフと共に営業しており、お客様に喜んでいただける技術やサービスを日々追求しています。

また、作業の効率化や高価格メニューの設定、営業時間、定休日の見直しによる生産性の向上にも取り組み、働きやすい環境づくり

を模索しています。皆様の支部での講習会などでお手伝い出来ることをごいましたら、ぜひお声がけください。皆様とお会い出来るのを楽しみにしております。どうぞよろしくお願いたします。

群馬県講師会 岸 由郎

地域で活躍する 組合員を紹介



本多工さん

みなかみ町で活性化団体の代表を務める利根沼田支部の本多工さんが、この地域貢献活動について上毛新聞で紹介された。

賑やかだった地元の商店街が、どんどん寂しくなっていたことに危機感を感じたことが、活動を始めたきっかけだ。理容店に集まる知識や情報を、街の活性化につなげたほうが良いと話す。

今後は、地元にも人も店もたくさん増やしていくのが夢だそう。

有限会社 武井商店

武井 道夫
高崎市並榎町69-9
☎027(364)4771 FAX027(364)4772

株式会社 タムラ

田村 房男
前橋市六供町4丁目8番16
☎027(243)6555 FAX027(223)2746

群馬理器株式会社

武井 文貴
前橋市上長磯町179
☎027(261)6660 FAX027(261)6578

オリオン商事株式会社

高橋 利人
高崎市飯塚町1058
☎027(363)0567 FAX027(363)1518

群馬県理器商組合

青年女性部で親睦イベント 「スマイルプロジェクト」

2月17日(月)第3回スマイルプロジェクト「おいしいお菓子教室とおいしいコーヒーの淹れ方講座」が、道の駅まえばし赤城で開催された。講師は、パティシエとコーヒーマイスターの経歴を持つ、県講師の山田俊幸先生。



山田県講師

まず、先生によるお菓子作りの実演を見学し、その後、参加者は6つのグループに分かれてマカロンとプリン作り挑戦した。グループごとに試行錯誤しながら、ときおり先生から受ける丁寧なアドバイスを聞き、親睦を深めながら楽しく作業を進めた。焼き上がり待ちは、先生からコーヒーにまつわる雑学のお話があった。おいしいコーヒーを淹れるための豆の量やお湯の温度、抽出時間、注ぐ回数など、実演を交えてわかりやすく教えていただいた。



みんなでスマイル

最後に、焼きあがったマカロンとプリンを、丁寧に淹れたコーヒーとともに味わった。参加者同士で交流を深め、とても楽しいひとときを過ごした。次回のスマイルプロジェクトにも、多くの方に参加してほしいと思う。
(青年女性部 星野 篤生)

高崎・前橋支部で 夜間講習会開催



スッキリ眉を整える(高崎)

高崎支部では2月13日(木)ヘア&フェイスイス・リズムにて「眉毛・ひげを整えるwithエステ」の講習会を開催した。講師は県講師の永井洋平氏が務め、15名が会場に参加し、リモート受講者もいた。また前橋支部では、2月



もこもこ泡で

20日(木)㈱YAMAZAKIにて、県講師の大和淳人氏をお招きし「眉毛・ひげを整えるwithエステ」をテーマに、眉毛を整える技術を有料化にするためのセミナーを開催した。昨今「眉サロン」と謳ったお店が多くみられるようになり、その単価も6千円〜8千円にもなる一方で、我々理容師はサービスの一環で提供している技術。男女問わず、眉毛を整えるだけでなく印象が大きく変わるので、お客様にとっては代金を支払ってでもやりたい



眉でイメチェン(前橋)

多い時間となった。サロンに日ごろから取り入れ、差別化をしていきたいと感じた。講習参加者も多く、Zoomでの視聴もあり、活気とやる気を感じる講習になった。
(広報 岸 由郎)
(広報 宮川 純二)

甘楽のパーマ講習会

2月6日(木)ヘアサロン・ミズズにてハイブリッド講習会が行われた。県講師の川野明先生をお招きし「明日から使える今流行りのパーマスタイル」をテーマに行われ、会場13名、リモート18名が参加した。



パーマでイメチェン

(広報 植草 茂義)

カットでは、生え癖の強い箇所に対処法を、お客様への話を交えながら綺麗に仕上げた。ピンパーマ・スパイラルパーマ・ツイストスパイラルパーマ等を論理的に誰にでも解り易い巻き方で披露し、二液の放置時間中にはパワーポイントを使い、パーマの仕組みを事細かく解説。会場は皆真剣に聞き入った。仕上がりは、雑誌から飛び出したかのように、モデルも大満足していた。
是非明日からの営業に役立ててもらいたい。
(広報 植草 茂義)



女性部の上位3名

- 女性部の
優勝 石井 承子
2位 山形 絹代
3位 萩原 恵子



総合上位の3名

- 優勝 金井 勉
2位 館野 太郎
3位 信澤 健生

前橋ボウリング

2月3日(月)エメラルドボウルにて前橋理容師会ボウリング大会が開催された。27名が参加して和気藹々と楽しくプレイした。組合員の親睦をはかり一体感ある良いイベントだった。
総合成績

互助会員計報

謹んで、お悔やみ申し上げます。(順不同・敬称略)
武田 幸夫 前橋(組合員)
北原 孝敏 桐生
相見 昭男 高崎
高橋 重雄 高崎(組合員)
横山 博 高崎(組合員)
柿沼 實 邑楽(組合員)
武藤 龍二 邑楽(組合員)
佐藤やす江 碓氷

編集後記

先日YouTubeに、フランス人が理容組合店舗で施術を受けている動画があり、日本のパーバーは凄いと絶賛をしていた。カットもですが、特にシャンプー・シェービング・マッサージなどが「比類なく最高」と言っていました。外国人がそれを解るのに何で日本人が解らないのでしょうか？
理容店でフルセットの施術をやった事の無い世代がどんどん増えている昨今、知らないならば情報を発信し、こちらを向いて足を運んでもらい、最高のサービスを受けて喜んでもらえたら良いですね。
ポジティブ発信でした。
(教育広報副部長 横塚 千明)

「ファーストヘアカット記念日」応援します

赤ちゃんの筆

生まれたての やわらかい髪を そのまま残せる赤ちゃん筆

お花箱

販促グッズ プレゼント!

取扱店募集

手のひらサイズ サロン様の宣伝は 光文堂がサポート

株式会社 光文堂

0120-474-120 (月~金9:00~17:00 祝祭日を除く)

楽剃りハンドル

6枚刃ショートハンドル!!

介護訪問理容に最適!

まのひらサイズ

毎月1回付 (300円)

こちらから注文できます!

KOUBUNDO サプライ

株式会社 光文堂

0120-474120

刃物工学研摩法を基本に考案 ■ マイクロメンテRⅢ ■

■メンテ&フルメンテ加工■

MAINTENANCE & FULL MAINTENANCE

好評 半世紀の実績

詳細 各組合 広告等

TASSER Company Limited

AFTER & MAINTENANCE

【アフター&メンテナンス】

■ムダに減らさず刃を 刃を

■R面で速やかにメンテナンス

■正確にゲージでガイド

【特許製品】

株式会社 タッサー